

a Rusia, Ramírez era quizá la figura más relevante en la CGT; pero durante su ausencia y con la deportación de los principales líderes, su posición se ha visto disminuida por los anarcosindicalistas, sin embargo, su influencia crece entre los miembros de ella. Entre los comunistas mexicanos que he conocido, él es el más responsable y confiable y se puede confiar en él en cualquier cosa que se le encomiende.

Bueno, desde su regreso Ramírez ha sido saboteado por los líderes anarcosindicalistas de la CGT. Tenían la impresión de que él estaba de su lado y arreglaron su participación en un mitin, pero en cuanto se percataron de su posición, no le permitieron hablar en la asamblea organizada especialmente para él y en la que se había anunciado su discurso. Sin embargo, dicho incidente fortaleció a Ramírez en lugar de debilitarlo. Él ha escrito un informe sobre el congreso para la CGT, mismo que publicaremos como panfleto.³⁴

La situación en la CGT es muy favorable para nosotros, ya que sus miembros están descontentos porque la organización está en completa inactividad a causa de los líderes anarcosindicalistas. He discutido la situación con los camaradas mexicanos y hemos llegado a la conclusión de que la lucha en la CGT debe basarse en dos cosas: 1) en la afiliación incondicional a la ISR y 2) adoptar medidas prácticas para reformar a la CGT y convertirla en una organización obrera combativa. Dentro de algunos días uno de los sindicatos de la CGT que se encuentra bajo nuestra influencia circulará un manifiesto que deberá convertirse en el punto de partida para la lucha.

Un importante suceso ha tenido lugar en la CROM, la organización obrera amarilla. La organización local de la CROM en Orizaba, que cuenta con aproximadamente 5 mil miembros y está sólidamente organizada, nos invitó —a través

³⁴ Véase el siguiente capítulo.

